

HTU - Bitte was?

WAS IST DIE HTU UND WAS MACHT SIE?

EINE KURZE ERKLÄRUNG

Was ist die HTU, und was sind ihre Aufgaben?

DIE HTU IST DIE GESETZLICHE VERTRETUNG FÜR STUDIERENDE AN DER TU GRAZ. WIR VERTRETEN DIE INTERESSEN ALLER STUDIERENDEN AN DER TU GRAZ UND SIND STETS BEMÜHT, DEN STUDIENALLTAG VON UNS ALLEN ZU ERLEICHTERN. ALLE STUDIERENDEN AN DER TU GRAZ SIND, SOBALD DER ÖH-BEITRAG EINGEZAHLT WURDE, MITGLIEDER DER HTU. DIE AKTIVEN UND EHRENAMTLICHEN MITGLIEDER BELAUFEN SICH MOMENTAN AUF CA. 300, DIE IN DEN 18 STUDIENVERTRETUNGEN (STVEN), 12 REFERATEN, EINEM 3-KÖPFIGEN VORSITZTEAM UND DER UNIVERSITÄTSVERTRETUNG TÄTIG SIND.

Was genau macht jetzt die HTU für mich?

Du bist wahrscheinlich bereits mit deiner Studienvertretung in Kontakt gekommen. Diese ist da, um dir im Studienalltag weiterzuhelfen und ist eine Anlaufstelle für alle Studierende deiner Studienrichtung. Die Erstsemestrigentutorien werden von der jeweiligen StV organisiert und im Normalfall werden auch viele andere lockere Veranstaltungen von ihnen abgehalten. Neben all dem Spaß und dem sozialen Aspekt sind sie natürlich auch bei Problemen in deinem Studium zuständig: Sollte es Probleme mit Lehrveranstaltungen geben, ist sie erste Anlaufstelle, welche ggf. auch den Kontakt zu den jeweiligen Verantwortlichen sucht, um die Probleme anzusprechen und zu lösen. Um Probleme von vornherein zu vermeiden, beteiligen sich Studierende auch an der Planung deines Studiums. In der Studienkommission (StuKo) werden Studienpläne besprochen und erstellt, und hier sind die Studierenden ebenso vertreten.

Neben den StVen gibt es aber auch noch vieles anderes auf der HTU, wie z.B. Referate. Referate kannst du dir als kleine Organisationseinheiten innerhalb der HTU vorstellen, die sich alle um verschiedene Themenbereiche kümmern. Das wahrscheinlich erste Referat, mit dem du bereits unbewusst in Kontakt gekommen bist, ist das Referat für Informations- und Öffentlichkeitsarbeit, welches sich um die Gestaltung des TU-Info, Social Media, Broschüren und vieles mehr kümmert.

Falls Du jemals studienrechtliche Fragen hast, kannst Du Dich an das Referat für Bildungspolitik (Bipol) wenden. Falls deine Fragen aber nicht studienrechtlicher Natur sind und du weitere Hilfe benötigst, können Dir vielleicht die Referate für ausländische Studierende, Internationales, oder Sozialpolitik weiterhelfen. Für gesellschaftliche Themen sind unter anderem das queer-Referat, das Referat für Frauenpolitik und das Referat für Gesellschaft, Innovation und Nachhaltigkeit (GIN)

zuständig. Letzterem sind übrigens auch die „Makerspaces“ zugeordnet, welche Orte sind, an denen du dich kreativ austoben kannst. Neben den bereits erwähnten Referaten gibt es das Referat für wirtschaftliche Angelegenheiten (WiRef), welches sich um die gesamten Finanzen der HTU kümmert.

Das Referat für EDV ist, wie der Name schon vermuten lässt, für alles rund um die EDV-Infrastruktur der HTU zuständig. Das Referat für Organisation, Veranstaltungen und Kultur kümmert sich um die Organisation von Veranstaltungen und den HTU-Verleih.

Neben den StVen und Referaten gibt es noch die Universitätsvertretung, die alle zwei Jahre bei der ÖH-Wahl neu gewählt wird und aus Mandatar*innen der gewählten Wahlwerbenden Gruppen besteht. Diese wählen dann den Vorsitz der HTU.

Der Vorsitz ist sowohl für interne Projekte als auch für die Kommunikation und Verhandlungen mit verschiedenen Organisationseinheiten (OE) der TU Graz zuständig. Hier setzen wir uns für einen verbesserten Uni-Alltag direkt an der TU Graz ein.

Mach mit!

Die HTU besteht aus über 300 Studierenden, die ehrenamtlich daran arbeiten, den Studienalltag zu verbessern. Solltest du Interesse haben, dich an deiner Hochschule zu engagieren, schreib uns eine Email an mitmachen@htugraz.at oder sprich mit deiner Studienvertretung (siehe Seite 8-9)!